Entidades sociales, ambientales, pescadores e impulsoras del desarrollo rural firman el Contrato de Humedal de l'Albufera de València

- El Contrato de Humedal se ha firmado hoy 17 de diciembre de 2019 en la Oficina de Gestión Técnica del Parc Natural, bajo la forma de Memorando de Cooperación, nace como resultado de un proceso participativo voluntario e inclusivo, y establece las principales líneas de trabajo para mejorar la gobernanza del agua en l'Albufera.
- Junto a SEO/BirdLife, han firmado el Memorando la Comunitat de Pescadors de El Palmar, la Fundació Assut, Fundación Nueva Cultura del Agua, Acció Ecologista-Agró, Xúquer Viu, Mesura, la Asociación de Guías de Birding de la Comunitat Valenciana y Divalterra.
- Esta iniciativa se enmarca en el proyecto europeo WETNET, coordinado en l'Albufera de València por SEO/BirdLife, y que tiene como objetivo mejorar la coordinación y estimular la efectividad de la gestión y planificación de los humedales mediterráneos.

L'Albufera de València es uno de los humedales costeros más importantes del Mediterráneo. Debido a su alto valor ecológico y a las estrechas interacciones entre los distintos usos del espacio (agricultura, la pesca, la gastronomía y el turismo) y la conservación de la biodiversidad, así como a los retos de conservación que afronta el espacio para las próximas décadas, l'Albufera fue considerada por la Comisión Europea como área piloto para mejorar su gobernanza ambiental contando con la implicación de todos los actores.

Durante los últimos meses, administraciones suprarregionales, regionales y locales, comunidades de regantes, sindicatos agrarios, agricultores, consejos agrarios, ONG ambientales, cazadores, cofradías de pescadores, asociaciones promotoras de turismo, restauradores, asociaciones de vecinos, universidades, barqueros y empresas gestores del territorio han participado en un proceso participativo voluntario e inclusivo mediante la organización de talleres territoriales. En estos talleres se han buscado las sinergias entre los distintos grupos de interés en la gestión del agua, se ha alcanzado un consenso entre cuales deben ser las líneas de trabajo más importantes para mejorar la gobernanza del agua en l'Albufera.

El objeto del presente acuerdo es esbozar un marco de colaboración interinstitucional e intersectorial, entre administraciones e instituciones públicas, actores económicos y de la sociedad civil, comprometidos por la preservación de la zona húmeda de l'Albufera de Valencia y el fomento de un modelo desarrollo socioeconómico sostenible. Este consenso entre las partes interesadas ha sido suscrito hoy 17 de diciembre de 2019 bajo la fórmula de Memorándum de Cooperación, por la Comunitat de Pescadors de El Palmar, la Fundació Assut, Fundación Nueva Cultura del Agua, Acció Ecologista-Agró, Xúquer Viu, Mesura, la Asociación de Guías de Birding de la Comunitat Valenciana, Divalterra y SEO/BirdLife. El Memorando de

Cooperación recoge un Plan de Acción con las principales líneas de trabajo consensuadas para alcanzar una conservación de la biodiversidad compatible con el desarrollo socioeconómico.

De forma complementaria, la Conselleria d'Agricultura, Desenvolupament Rural, Canvi Climàtic i Transició Ecològica y la organización agraria de la Unió dels Llauradors i Ramaders han iniciado la tramitación de la firma, adhiriéndose en las próximas fechas al Memorando. En este sentido, el Director General de Medi Natural ha destacado la importancia de este acuerdo para mejorar la gestión integrada de l'Albufera y la redacción de las normas de gestión que requiere el espacio como parte de la Red Natura 2000.

El acuerdo ha contado con el apoyo de la Confederación Hidrográfica del Júcar, que ha concretado en el acto de firma a través de su Oficina de Planificación cómo imbricará este tipo de procesos de gobernanza en la nueva programación hidrográfica. Asimismo, el Ajuntament de València, actor clave en l'Albufera como propietario y gestor de la laguna, ha mostrado en el acto, a través de la Coordinadora General del Àrea d'Ecologia Urbana, Transició Energètica i Emergència Climàtica su completo apoyo al desarrollo del plan, mediante el refuerzo de sus acciones de gestión que se encuentran en línea dicho Plan, de igual manera que el Ajuntament de Catarroja.

Las medidas recogidas en el Plan de Acción relativas al fortalecimiento de la gobernanza se basan en la transparencia y facilidad de acceso a la información, la mejora de efectividad y trascendencia de los cuerpos de gobierno participativos, y la urgente redacción de las normas de gestión de l'Albufera como espacio protegido. Las medidas referentes al fomento de la biodiversidad centran el foco en la necesidad de mejorar el control y protección de la laguna frente a episodios de contaminación directa y difusa, incluyendo aspectos relativos a la infraestructura verde y políticas estructurales, así como evaluar la viabilidad de medidas concretas. Por lo que respecta a las medidas relativas al desarrollo sostenible de l'Albufera, éstas se basan en evaluar el futuro del cultivo de arroz, la búsqueda de alianzas y sinergias en la innovación empresarial, y potenciar la redacción de un Plan de Uso Público del humedal.

Dicho marco de colaboración ayudará a conseguir objetivos comunes, establecer puentes de interconexión entre las partes e institucionalizar los procesos que conducen a mejorar la gobernanza de los humedales. De igual forma que en l'Albufera, socios del proyecto WETNET Portugal, España, Francia, Italia, Eslovenia y Malta, han puesto en marcha proyectos de gobernanza de humedales a lo largo del Mediterráneo trabajando con humedales de tipología diferente y distintas realidades sociales, económicas y culturales, con el objetivo común de mejorar el estado de conservación de los humedales involucrando la participación de la sociedad.

Más información del proyecto: www.seo.org/wetnet

Contacto: Mario Giménez, 629 672 602